

輩～TOMOGARA～

令和5年度 明石市立大久保北中学校生徒指導通信1月号

明けましておめでとうございます ～2024年のスタートです～

クリスマス、大晦日、元日と年末年始それぞれの時間を過ごしたと思いますが、心と体のエネルギーはチャージされましたか？あっという間に終わった冬休みかもしれませんが、3学期も驚くほど早く時間が過ぎていきます。3年生は授業日数が47日、1、2年生は51日しかありません。締めくくりの学期であるとともに、新しい学年への準備期間とも言えますが、まずは「今」しなければならないことに目を向け、一つずつ丁寧に取り組んでいきましょう。



《3学期の予定》

月	1年	2年	3年
1月	課題・実力考査		
			高専推薦入試
2月	私立高校・高専学力・公立推薦入試		
	学年末考査		
3月	公立学力入試		
	修了式	卒業式	

1月の月間目標

自分が成長できる1年のスタートにしよう

成長

人それぞれに自分の目標は違うと思いますが、始めのスタートはみんな同じです。一步を踏み出すかどうかです。4月の新しい学年に向けて、今始められることをしていきましょう。なんでもいいので、未来の自分のために。

1年生！ 3カ月後には「後輩」が入ってきます。トライやるに向けても準備も始まります。自分の視野を広げて、色んなものを吸収して、素敵な先輩を目指しましょう。

2年生！ 生徒会もバトンタッチされ、いよいよ最高学年へ。今のクラスで自分にできる新たな役割にチャレンジしたり、進路に向けて考えたりして自律と自立です！

3年生！ それぞれの進路に向けて、不安はみんな同じです。だからこそ、中学校での何気ない時間を大切に、みんなで挑み一步踏み出していきましょう。

甚次郎兵衛さんのゲン担ぎ

昔々、ちょっとしたことでも気にしたり、何でも迷ったりする甚次郎兵衛さんという男がいた。

ある日、甚さんが大根の種をまくために畑に向かったところ、頬をおさえている娘と出くわした。「どうかしたのか？」と聞くと、「虫歯が痛くて歯医者に行くの」と答えた。

すると、甚さんは「なに？虫歯？縁起でもない。葉っぱを虫に食われて〈虫葉〉になったら大変だ。今日は種まきやめた」と言って家に帰ってしまった。

次の日、甚さんが気を取り直して畑へ出かけた。すると、隣のじいさんが来て、「朝早くから、はばかりさん。（関西弁で「ご苦労さん」という意味）」

すると、甚さんは「なに？はばかりさん？できた大根が〈葉ばかり〉では、何にもならん。今日も種まきやめた」と言って家に帰ってしまった。

次の日は誰にも会わないように朝早く畑に出かけた。今度こそ種をまこうとしていると、お寺の住職が通りかかり、「甚さん、こんな朝早くにどうしましたか」と聞きました。甚さんが前日と前々日のことを説明すると、住職は大笑いし、「そんな根も葉もないことに惑わされてどうするんですか。」と注意した。

すると、甚さんは「住職さん！それはないやろ！いくらなんでも〈根も葉もない〉大根なんて」と言って、その場に座り込んでしまった。

自分の怠慢を他のもののせいにはしない

努力しているかどうかは第三者が決めること（イチロー）

3学期の下校時刻について

1、2月：完全下校時刻 17:00
3月： // 17:30

朝も寒く、夕方日が暮れるのが早いので安全に登下校できるように指導していくので、ご家庭でも声かけなどご協力よろしくお願いします。

物の管理について

物の貸し借りはしない

体操服やウインドブレーカー、教科書などの貸し借りがあるようですが、「貸さない、借りない、忘れない」です。前日準備をきちんとしたり、自分のものに名前を書いたりして基本的なことをしていきましょう。

整理整頓をする

3学期スタートの教室のロッカーはきれいなはずですが、自分のカバンをロッカーで管理できるようにしましょう。また、机の中もきれいなはずですが、プリントをぐちゃぐちゃに押し込めないように、教科書でパンパンにしないように身の周りを整頓させていきましょう。

